
ACTA No. 16 

ACTA DE LA SESION DE LA MESA No. 5, DE RECURSOS NATURALES Y 
BIODIVERSIDAD DEL DIA LUNES 14 DE ENERO DEL 2.008. 

En laCiudad de Montecristi, a los catorce dias del mes de ñero del 2.008, siendo las 
15H20, se instala la sesión de la mesa No, 5, de Recursos Naturales y Biodiversidad, 
con la asistencia de los siguientes señores Asambleístas: Aguirre Torres Gorky, 
Cando Dionisio, Chuji Gualinga Mónica, Coka Bastidas Dennis, Espin Reyes Soña, 
Grefa César, Játiva Reyes Mario, Mendoza Cobeña Manuel, Avila Potocarrero Abel, 
Mendoza Guillen Tito, Queirolo Anda Rossana, Panchana Farra Rolando, Calvas 
Jorge Eduardo, bajo la presidencia de la Asambleísta Monica Chuji, y en la 
secretaria, César Alarcón en su calidad de Secretario relator, luego de constatar el 
quorum reglamentario por medio de secretaria la presidenta pone en consideración el 
siguiente orden del dia: 

1,. Analizar y aprobar en última instancia el cronograma de los foros, 
2.- Revisión de la agenda de la semana de 14 all8 de enero, 
3.- Lectura de comunicaciones, 
4.- Lectura y aprobación en ültima instancia del reglamento de comisiones generales, 
5." Conocimiento del reglamentos del funcionamieiento de las mesas y el reglamento 
general de la Asamblea. 
6.- Varios. 

El orden del dia es aprobado en forma unánime,. 

El cronograma de foros nacionales es explicado por el Biol. Arevalo y la presidenta 
Chuji pone en conbsideración, indicando que el único cambio es Riobamba por 
Quitoy el resto queda como estaba establecido. 

_La presidenta Chuji explica que hubo una reunión en la Vicepresidencia y se 
planteó que el tema agua se haga en Portoviejo. 

El asambleísta Calvas, indica que no variado, que no trastoca nadamientras 
cumplamos con la agenda de los foros y visitas. 

El asambleísta Avila, manifiesta, que en Esmeraldas no es el tema agua, sino que 
hay otros temas como manglares. Cuencas hidrográficas, el mal uso y manejo de los 
monocultivos, la siembra de la palma africana como un atentado a la economía 
alimentaria y podemos plantear a los compañeros de la mesa 6 que el tema agua lo 
hagamos en foro extra. 

La presidenta explica, que no vamos a los lugares a resolver los problemas, ni para 
tratar temas específicos. 



La asambleísta Espin indica que, las visitas que se definieron tenian varios temas: 
- intervención de los invitados y se debe incluir a los Consejos Provinciales y que 

debemos precisar a que número de personas y organizaciones para ver el local que 
necesitamos. 

- No está la parte logisitca y las inivtaciones por escrito que se deban hacer, si nos 
vamos a apoyar en los gobiernos locales. 

- Los asambleístas deben cumplir algún papel en los foros y se deben articular las 
intervenciones de los asambleístas. 

El asambleísta Avila dice: comparto la propuesta y creo que la participación 
ciudadana, debemos procurar que todos tengan acceso y que la oportunidad esté 
abierta para todos, no le pongamos a los foros temas central, sino que sea 
RECURSOS NATURALES Y BIODIVERSIDAD, debemos usar el sistema de fichas 
y dar los temas a tiempo. 

La presidenta Chuji indica que el nombre es para identificar los foros. 
Asambleísta Aguirre indica que se maneje el tema en forma amplia y que existan 
subtemas para la discusión. 
Asambleísta Grefa indica que en los forosse van a tratar los temas puntuales y la 

FOROS NACIONALES MESA 5 
No. Foros/ Temas Lugar Fechas 

Hidrocarburos, Ecosistemas frágiles Nueva Loja, Sucumbíos 12.02.08 
1 Vísitas/Encue ntros Shushufindi 13.02.08 

Fco.Orellana (Coca) 14.02.08 
Agua, Energías Alternativas Riobamba 19.02.08 

2 Visi ta s/Encue ntros Latacunga 20.02.08 
Esmeraldas 21.02.08 

Biodiversidad, Biosfera Puyo, Pastaza 26.02.08 
3 Visitas/Encue ntros Tena, Ñapo 27.02.08 

Macas, Morona S. 28.02.08 
Minería Loja, Loja 04.03.08 

4 Visitas/Encuentros Zamora, Zamora Ch. 05.03.08 
E! Oro, Portovelo, Machaia 06.03.08 

Cambio climático. Ecología urbana Guayaquil, Guayas 11.03.08 
5 Visitas/Encuentros Que\«do, P.Pilar- Los Ríos 12.03.08 

Sta. Elena 13.03.08 
visitas básicamente a los lugares afectados. 
El foro en Galapagos queda pendiente, hasta coordinar con las otras mesas que han 
definido esta visita. 

Queda aprobado el cronograma en forma unánime. 



Para el funcionamiento de los foros, se presenta una propuesta de metodología 
por parte del equipo de asesores. Se da lectura a dicha propuesta, y se da aportes por 
parte de los asambleistas en los siguientes términos: 

Asambleísta Manuel Mendoza indica que, se ha planteado las fichas, no será mejor 
hacer hacer un instructivo que se acompañe a la invitación. Esta que sea las normas 
para el funcionamiento de las visitas. 

Presidenta Chuji indica que con los elementos planteados, mañana revisaremos el 
documento, pensemos en que comisión debemos trtabajar de acuerdo a la propuesta 
del documento de la metodología. 

Asambleísta Espin indica que, di nombres como Luis Piaña que maneja la Cuenca del 
Guayas y no consta la nómina al igual que César Cárdenas,quien ha enfrentado al 
Alcalde de Guayaquil por elasunto Interagua. 

La presidenta Chuji dice, que los nombres todos están considerados, lo que pasa es 
contamoscon los confirmados. 

Se resuelve la propuesta del Asambleísta Panchana sobre la visita de expertos y 
autoridadesse aprueba que los asesores de los asambleistas se reúnan y nos den al 
final de la sesión dicha distribución. 

17H05 se encarga de la presidencia el asambleísta Panchana. 

Siendo las 17H30, se rcibe en Comisión General a la delegación del Cantón Pangui 
de Zamora Chinchipe: FRENTE EN DEFENSA DE LA NATURALEZA Y LA 
VIDA 
El presidente encargado da la bienvenida a los asistentes a esta comision general y 
solicita a quienes intervengan se presenten, 
Rodrigo Calle, Presidente del FRESMIGE 
Diego Aucay, presidente de la Red de Juventudes 
Zoila Tandazo Presidente del Frente de mujeres de Pangui. 
Salvador Quisphe 
Quienes manifiestan que la empresa minera Ecuacorriente, llamada ECSA y otras 
asentadas en la Provincia de Zamora Chinchipe, han violado los derechos humanos 
de los pobladores de las zonas afectadas, asi como también la Constitución de la 
República en sus art. 15, 84, 86 y 88, los art. 11 y 15 de la Ley de minería, por lo que 
solicitan: 1.- revisión y archivo de las consesiones mineras, 2.- salidas inmediatas de 
las empresas mineras, 3.- Que se declare al Ecuador pais libre de minería a gran 
escala, y 4.- Amnistía para los líderes luchadores, perseguidos y enjuiciados 
injustamente. 

Termina la comisión general siendo las 18H25 



3.- Lectura de comunicaciones. 
Por secretaria se da lectura a las siguientes comunicaciones: 
SIPAE (sistema de ninvestigación sobre la problemática agraria del Ecuador) 
ILUSTRE MUNICIPIO DE BAÑOS DE AGUA SANTA 
ECSA 
ASOCIACION DE TRABAJADORES AUTONOMOS DE NANBIJA 
comité INTERINSTITUCIONALDE MINERIA SUSTENTABLE 
MEMORANDO CIRCULAR (secretario de la asamblea), queda pendiente resolver 
las fechas para recibir^^stas-comisiones generales. 

- Siendo 1 ifeluída la sesión 

Rolando Panchai^ Farra 
Presidente Encsádo 

v c T 
César Alarcon Medrano 
Secretario relator 


